

Díaz-Canel en Belice: «Estar aquí es un aprendizaje que refuerza nuestra identidad»



Foto: Estudios Revolución

Ciudad de Belice- 12 de feb (RHC) Este domingo, ha sido una jornada breve, pero intensa y de gran simbolismo, la visita oficial a Belice del Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, la primera realizada por un Jefe de Estado cubano a esta pequeña nación centroamericana, con costas en el Mar Caribe y fronteras con México y Guatemala.

Luego de recibir el afectuoso saludo de las principales autoridades de este país, en la emblemática Casa de la Cultura de esta ciudad, el mandatario cubano sostuvo un fraternal diálogo con la excelentísima señora Froyla Tzalam, Gobernadora General del país,

«Estar aquí es un sano orgullo y también un compromiso, y por eso le damos tanta significación a esta visita», subrayó el Presidente cubano.

Díaz-Canel explicó la importancia de valorar los temas bilaterales y de cooperación, pero sobre todo —enfatizó—, *«conocer y aprender de ustedes, porque en Belice coinciden muchas de las raíces de nuestras culturas, la maya, la garífuna y la caribeña toda»*. «Estar aquí —reflexionó el mandatario— es un aprendizaje que refuerza nuestra identidad».

Por su parte, la Gobernadora General de Belice, Froyla Tzalam le transmitió el cariño del pueblo beliceño hacia el cubano y hacia sus autoridades; y agradeció la cooperación de Cuba en diferentes esferas, como la salud, la educación y la cultura.

De igual manera, Díaz-Canel expresó la gratitud de su pueblo por el apoyo en la lucha contra el bloqueo norteamericano.



Foto: Estudios Revolución

En el intercambio con la Gobernadora General, el Presidente Díaz-Canel también se refirió al intenso trabajo que se está desarrollando para concretar lo acordado en la reciente Cumbre CARICOM-Cuba, celebrada en diciembre pasado.

Al concluir el cálido encuentro, el Presidente de la República de Cuba aseveró que «venimos a Belice con toda la voluntad para seguir ampliando y profundizando nuestra cooperación en salud, educación, deporte y otras áreas».

Este concepto fue reiterado durante las conversaciones oficiales que sostuvo con el Primer Ministro beliceño John Antonio Briceño, quien visitó Cuba en abril del pasado año.

Acerca de importantes áreas de interés común, particularmente la colaboración en materia de salud, dialogaron ambos dignatarios.

Al concluir el encuentro, con la presencia del presidente Díaz-Canel y el Primer Ministro Briceño, se firmaron acuerdos bilaterales: uno referido a cuestiones del ámbito migratorio y otro sobre cooperación cultural.

Luego de la ceremonia, donde se rubricaron ambos documentos, el Primer Ministro beliceño resaltó el excelente estado de las relaciones entre Belice y Cuba, y cuánto se puede avanzar para el beneficio de ambos pueblos: «Todos conocen que Belice y Cuba han mantenido una relación muy especial y todo el trabajo que hemos tenido a través de los años en educación, por ejemplo, cientos de beliceños han estudiado en Cuba y muchos son doctores y enfermeras.



Foto: Estudios Revolución

Pero también sobre la salud, tantos doctores de Cuba que siempre han llegado a trabajar, y para nosotros es muy importante que en muchas ocasiones los doctores cubanos son los que se van a las áreas más remotas, a las aldeas, donde a muchos de los doctores beliceños, por razones económicas, no quieren estar allá; así que por eso quiero hacer el agradecimiento al Presidente y al pueblo cubano.

Nunca podemos olvidar que cuando teníamos la crisis sobre la COVID-19, cuando nadie sabía qué iba a pasar, la brigada Henry Reeve fue la primera que llegó a Belice y se puso a trabajar con nuestros doctores y enfermeras, cuando todos estaban asustados y se quedaban en casa, ellos estuvieron en todo el país. Eso no se puede pagar con dinero, pero es un agradecimiento que tenemos.

En la salud es para buscar maneras de cómo fortalecer aún más la relación que tenemos entre Belice y Cuba. Hablamos mucho sobre la diabetes y la nueva medicina para las úlceras, que es muy emocionante para nosotros tener acceso a eso y cómo poder conseguir los doctores y enfermeras, que los podemos entrenar para poder manejar esa medicina, así como tener acceso a las otras medicinas que Cuba está desarrollando, que están ya muy adelantados en muchos países.

Sobre la cultura, Cuba tiene mucha experiencia en la música, el arte, la danza y queremos tener la oportunidad, para también compartir nuestras experiencias con Cuba y viceversa, y buscar cómo nosotros podemos aprender de Cuba, y Cuba también puede aprender de nosotros.

Ha sido un éxito y estamos muy agradecidos para tener al Presidente y su delegación acá con nosotros».

Con su visita oficial a Belice, breve, pero desde ya histórica, el Presidente Miguel Díaz-Canel Bermúdez entrega el abrazo solidario de un pueblo que aprendió a querer a los beliceños desde las raíces mismas de su Revolución. (Fuente: Radio Rebelde)

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/313535-diaz-canel-en-belice-estar-aqui-es-un-aprendizaje-que-refuerza-nuestra-identidad>



Radio Habana Cuba